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OPINIÃOCURTAS

TEDXBELOHORIZONTE:
ROMPENDO BARREIRAS

Tio Flávio*

Ao redor de uma grande mesa, convidados se apresenta-
vam e falavam rapidamente do trabalho que desenvolvem
em suas comunidades. A cada fala, uma potência de ideias,
ações e humanidade. Ali a gente sabia que tinham líderes
que passam por inúmeras dificuldades todos os dias, pesso-
ais e diante do seu compromisso social, mas, naquele mo-
mento, os olhos brilhavam ao falarem dos avanços de cada
projeto. 

A música sendo um instrumento de conexão com os
adolescentes; a poesia vinda de um palhaço, que inspira-
va crianças a também escreverem seus versos e a sua
própria história; uma mulher negra, como a maioria ali, que
usa o café como resgate da ancestralidade e outra que
hoje é psicóloga e consegue democratizar o acesso ao
auxílio profissional para o cuidado com a saúde emocio-
nal e mental de pessoas em vulnerabilidade social no ter-
ritório onde vive.

Um dos participantes daquela manhã é professor e criou
um método de educação, o outro é um incansável músico e
seu projeto, no Morro das Pedras, em BH, é uma referência
nacional. Uma profissional que apoia mulheres a se encon-
trarem na vida pessoal e no empreendedorismo, outro que é
barbeiro e ensina este ofício a tanta gente.

Todos que estavam ali teriam seus depoimentos grava-
dos pela equipe da Antenados Produtora, que faz parte do
reconhecido projeto social Ramacrisna. A ideia era ter o má-
ximo de qualidade na captura de imagem e som para que
aquelas vozes fossem ouvidas por várias pessoas nas de-
pendências do Palácio das Artes, durante um evento que se
tornou um marco da capital mineira: o TEDxBeloHorizonte.

Samuel Vale, um dos organizadores daquele encontro,
numa manhã quente de sábado, disse que um fato que o
marcou muito foi quando perguntou aos amigos do bairro
onde mora se algum deles já tinha participado dos eventos
presenciais realizados pelo TEDx ou assistido virtualmente
algumas das diversas palestras que acontecem em todo o
mundo e abordam um sem-número de assuntos. Ele, anima-
do com aquela fonte inesgotável de conhecimento, levou um
susto ao perceber que as pessoas nem ao menos sabiam do
que se tratava. Com tantos temas trazidos por diversos
palestrantes, estima-se que desde que foi lançado, em 2009,
o TEDx tenha realizado 3.600 eventos mundo afora, com mais
de 20 mil ideias de impacto disponíveis para quem quiser.

E foi este o ponto que eu imediatamente levantei, na mi-
nha hora de fala, naquela reunião com cerca de quinze pes-
soas: “as palestras estão disponíveis para quem quiser mes-
mo? Podíamos pensar em levá-las ainda mais além, a quem
quer e não pode. Usar o conhecimento do TEDx para impactar

EM BOA HORA
Bom e proveitoso, é o que se pode dizer de pro-

jeto de lei autoria do Executivo Municipal e que teve
parecer favorável da Comissão de Finanças, Justi-
ça e Legislação da Câmara Municipal para a cele-
bração de convênio de cooperação do município
paraisense com o Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial – SENAI-DRMG. O SENAI tem uma
gama de cursos profissionalizantes de alto nível,
capaz de preparar mão de obra especializada para
vários segmentos da indústria. O projeto possivel-
mente estará em pauta para primeira votação nes-
ta segunda (13).

REELEITO
O vice-prefeito de Paraíso, Daniel Tales, em elei-

ção realizada na tarde de sexta-feira (10), foi reeleito
presidente do Conselho Administrativo do Instituto
de Previdência dos Servidores Públicos do Municí-
pio de São Sebastião do Paraíso – INPAR. Recen-
temente ele foi à Câmara Municipal onde comen-
tou a situação difícil encontrada há dois anos quan-
do assumiu o cargo, e elencou avanços alcança-
dos em sua gestão, por exemplo a capitalização do
Instituto.

VALE DO LÍTIO
Em missão oficial à China, o governador Romeu

Zema apresentou o projeto Vale do Lítio aos repre-
sentantes da Ganfeng Lithium, líder mundial em
processamento do material. Durante reunião com
executivos da empresa, Zema explicou as vantagens
de se investir em Minas e o ambiente de esperança
que envolve as cidades do Norte do estado e do Vale
do Jequitinhonha com o início da extração do mine-
ral na região. A Ganfeng é o maior produtor de sal
de lítio da China e o terceiro maior do mundo e po-
deria atuar beneficiando o mineral abundante no es-
tado, agregando valor à cadeia produtiva

CERTAMENTE, FELIZ
Nos páramos celestes onde certamente se en-

contra, a dinâmica Cida Pimenta (Maria Aparecida
Pimenta Pedroso), que galhardia exerceu verean-
ça em São Sebastião do Paraíso, deve estar com
justificado sorriso largo. Na pauta de novos proje-
tos da Câmara de São Sebastião do Paraíso está o
que visa obter autorização legislativa para o muni-
cípio proceder doação à AMAPP, Associação de
Amigos do Autista e Psicótico, imóvel onde aquela
instituição fundada por ela, está instalada. Projeto
é de autoria do Executivo Municipal.

AUMENTARAM
Entre setembro e outubro, 220 pessoas testa-

ram positivo para covid 19 em São Sebastião do
Paraíso. Nesse período houve dois óbitos atribuí-
dos à complicações da doença. Até o dia 6 de no-
vembro, dezesseis novos casos foram registrados
no município. Por falar em aumento, em redes so-
ciais cresceram também queixas e alertas de veí-
culos furtados e roubados em Paraíso. Toda a aten-
ção é pouco em ambos os casos, ou seja, na pre-
venção para não contrair covid, e para não ficar
sem o veículo.

REFORMA FISCAL
Sobre proposta de Reforma Fiscal aprovada no

Senado nesta semana, e que deverá retornar à Câ-
mara dos Deputados o COSUD, Consórcio de
Integração Sul e Sudeste emitiu nota assinada pe-
los governadores de Paraná, Ratinho Júnior, do Es-
pírito Santo, Renato Casagrande, de Minas, Romeu
Zema, Claudio Castro, do Rio de Janeiro, Tarcísio
de Freitas, de São Paulo, Jorginho Mello, Santa
Catarina e Eduardo Leite, do Rio Grande do Sul,
em que afirmam que tal medida vai “aprofundar a
divisão”.

PIOR
“Com as alterações, o que antes uma evolução

para o Brasil construída após muito diálogo, se tor-
nou um retrocesso, com potencial de tornar o sis-
tema tributário brasileiro ainda pior do que o atual.
Ao tratar os iguais como diferentes e abrir exce-
ções, com privilégios e distorções indevidas, a pro-
posta deve agravar ainda mais a guerra fiscal en-
tre os Estados, com potencial de causar um desas-
tre e levar as contas públicas e a economia do país
para a UTI”, diz trecho da nota.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 12 de novembro de 2004, Jerusa

Colombarolli traz para São Sebastião do Paraíso o
Centro de Equoterapia Amorequo. A fisioterapeuta
se capacitou para auxiliar uma paciente que, víti-
ma de acidente, sonhava andar a cavalo. Ao lado
de Maurício Xavier, o ex-peão de rodeio Quelé,
nascia a Amorequo. No início as atividades acon-
teciam no Rancho do Cavalo Selvagem. Atualmen-
te são no Parque de Exposições João Bernardes
Pinto Sobrinho. Nesses 19 anos a instituição pro-
porcionou reabilitação a centenas de pessoas atra-
vés de contato pacientes com animais.  (Extraído
do Livro Efemérides Paraisenses)
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pessoas que estão privadas de liberdade, em unidades
prisionais”. “Olha isso, a gente tem que chegar nas pessoas,
elas precisam conhecer estas histórias que inspiram, falam
da realidade, são um combustível para a criatividade,
autoconhecimento e mudança de trajetórias”, pensamos jun-
tos. 

A equipe do TEDxBeloHorizonte disse que pensaria em
uma forma de viabilizar esta ideia, mas o evento seria num
sábado à tarde e como fazer com que os custodiados fos-
sem tirados de suas celas, levados a um ambiente propício
para que assistissem, via televisão, uma programação
riquíssima que estaria acontecendo ao vivo no icônico Palá-
cio das Artes?

Dias depois o Samuel me sinaliza que a direção do
evento autorizou e que aquela ideia agora seria parte inte-
grante de algo gigante: vamos chegar em quem não pode
estar ali, presencialmente, no dia do TEDx. Vamos fazer
estas ideias que emocionam, motivam e libertam atraves-
sarem muros e grades.

Conversei com a Tatiana Faria, Diretora Geral da Frater-
nidade Brasileira de Assistência aos Condenados (FBAC),
que é responsável pela aplicação da metodologia Apac, nas-
cida no Brasil há 50 anos, mas já presente em várias locali-
dades mundiais. A equipe pedagógica da FBAC nos auxilia-
ria no contato com as unidades, levando em consideração
que os recuperandos, nome dado aos custodiados, traba-
lham e estudam o dia todo das segundas às sextas-feiras,
inclusive com aulas à noite em algumas unidades, continu-
ando as atividades no sábado de manhã. No domingo rece-
bem as visitas familiares, sobrando-lhes apenas o sábado à
tarde para lavarem roupa, realizarem alguma atividade de
organização do seu espaço de cumprimento de pena, etc. 

Eu sabia que sábado à tarde não era um bom dia e horá-
rio, mas levar o TEDx para uma unidade prisional era algo
tão necessário, que tentaríamos. A surpresa foi saber que
mais de 12 Apacs, em vários estados, aceitaram o convite e
estariam conectadas, ao vivo, àquele evento.

No dia do TEDxBeloHorizonte, no palco principal, Grazi
Mendes, uma professora sensível às causas sociais, manda
um abraço a todos aqueles participantes virtuais. Do outro
lado da tela, o orgulho de terem acesso a algo tão inspirador.
As fotos que foram chegando de cada Apac retratavam ho-
mens e mulheres sentados diante de uma televisão, com
caderno e caneta na mão, anotando tudo que podiam. 

Eu não tenho dúvidas que o conhecimento nos liberta e
nos resgata da ignorância, dissipando conceitos pré-conce-
bidos e ampliando perspectivas. 

Tio Flávio Palestrante, professor e criador do movimento
voluntário Tio Flávio Cultural.

(HOJE EM DIA, 10/11/2023)

F A L E C I M E N T O SFORÇAS DA
NATUREZA

Dádivas para serem usadas
Em sua destinação natural,
Pela humanidade utilizadas
Para o bem estar em geral!

Com sua aparente evolução
O homem alterou a criação,
Fogo nas florestas tropicais,
Cometeu crimes ambientais!

Ar poluído, denso, pesado,
Leito do rio transbordado.

As tempestades em séries,
Inundações e intempéries!

Abuso de poder constante
Onde impera a corrupção.

Forças da Natureza perdão
Pelo desprezo e ingratidão!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

04/11 - Antônio Joaquim da Silva, 66 anos
04/11 - Eni Lopes da Silva, 71 anos
04/11 - Paulo Marques, 69 anos
04/11 - José Roberto Santo de Mello, 66 anos
05/11 - Maria Aparecida de Morais, 86 anos
05/11 - Benedito Silveira da Silva, 76 anos
05/11 - Nilza Vicentina Lopes, 62 anos
06/11 - Aparecida Januária Alves, 93 anos
06/11 - Maria Joana Amorim, 83 anos
06/11 - Lázara Alves de Lima, 88 anos
06/11 - Jair Marques da Silva, 54 anos
09/11 - Marcelo Gomes da Silva, 32 anos
10/11 - Luiz Carlos Rizolino, 53 anos
11/11 - Maria de Fátima Araújo Soares, 67 anos
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. AVISO
DE LICITAÇÃO Pregão Presencial nº 065/2023. Processo nº 383/2023. Objeto:
Registro de preços objetivando a contratação de serviços profissionais na área
de medicina veterinária para eventuais inseminações em vacas leiteiras/corte, a
serem realizadas em propriedades rurais do município que estiverem cadastradas
na SEDEAGRO, por um período de 12 meses. A abertura será dia 28 de
Novembro de 2023, às 09h30min. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 07 de Novembro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação
nº 481/2023 Pregão n.º 092/2023, Eletrônico, Tipo menor preço, sob o critério
de julgamento menor preço global. Modode Disputa: Aberto. Objeto:
Contratação de empresa especializada em consultoria e assessoria cultural,
para prestação de serviços de atividades ligadas a implementação, execução
e acompanhamento com posterior prestação de contas da lei “PAULO
GUSTAVO” (lei complementar nº 195,, de 8 de julho de 2022), destinadas a
Gerência De Cultura, integrando a Secretaria Municipal De Educação, com
participação exclusiva de ME, EPP ou MEI. A abertura será dia 29 de
Novembro de 2023, às 13:00 horas, na plataforma www.bbmnetlicitacoes.com.br.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição nos sites: www.ssparaiso.mg.gov.br e www.bbmne
tlicitacoes.com.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 09:00 as 16:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 10 de Novembro de 2023. FERNANDA CRISTINA PEREIRA– Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 136/23, Preg. Pres. nº 31/23, R.P. nº 13/23, abertura dia
28/11/23, 08h15m, para “Registro de preços, para escolha mais vantajosa e
eventual contratação de pessoa jurídica, para prestação de serviços de publicação
de atos administrativos de licitações, extratos de contratos e outras matérias em
jornal de grande circulação no estado de Minas Gerais”. O edital está à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.
mg.gov.br. 10/11/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso
vem ganhando destaque como
uma das principais regiões
exportadoras de café do País.
Segundo o setor de Agronegó-
cios da ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso), a cida-
de, conhecida por seus fato-
res ambientais e de cultivo de
alta qualidade, alcançou a
notável posição de nona mai-
or exportadora de café do Bra-
sil.

Segundo dados da Acissp
Agro, entre os anos de 2022 e
2023, somente Paraíso expor-

Paraíso é a 9ª região que
mais exporta cafés no Brasil

Vendas do produto para fora do País somam mais de US$ 357 milhões em dois anos.
Produtores estão cada vez mais focados em oferecer cafés de qualidade aos consumidores

qualificação dos cafés produ-
zidos na região, o coordena-
dor da ACISSP Agro cita a re-
alização da 5ª edição do con-
curso “Paraíso dos Cafés Fi-
nos”, em parceria coma a
Emater e a prefeitura. Segun-
do ele, a inovação e a busca
por excelência na região são
evidenciadas pelo aumento
significativo na participação
do evento. “Este ano a gente
teve também uma surpresa
muito agradável, um cresci-
mento de quase 30% no núme-
ro de concorrentes no concur-
so,” destaca Galvão, ilustran-
do o comprometimento dos
produtores com a qualidade,
mesmo em tempos difíceis.

tou 357,6 milhões de dólares
em cafés. Já nos últimos cin-
co anos, as vendas somam
755,7 milhões de dólares. Le-
andro Cunha Galvão, coorde-
nador do setor da associação
que cuida do Agronegócio,
enfatiza a importância histó-
rica da região na produção de
café: “A nossa cidade já tem
uma tradição muito grande em
cafés. As plantações originá-
rias da região começaram de
São Sebastião do Paraíso”,
explica, falando que a tradi-
ção se transformou em um
forte alicerce para o sucesso
atual.

O foco na qualidade e na
sustentabilidade tem sido um

fator chave para manter a
competitividade da região.
Conforme Galvão detalha que
Paraíso “possui um terroir
que produz uma qualidade
extraordinária, é uma região
que vem se especializando
cada vez mais nos cafés espe-
ciais.” Este foco em cafés es-
peciais, segundo ele, envolve
uma migração para melhores
práticas de pós-colheita e
manejo, elevando ainda mais
a qualidade do produto.

Galvão também menciona
os desafios enfrentados pelos
cafeicultores, especialmente
na safra deste ano, marcada
por condições climáticas ad-
versas em todo o País, afetan-

do a produtividade da comm-
oditie. Contudo, ele ressalta a
resiliência da região, que con-
seguiu manter uma produção
de qualidade apesar das difi-
culdades.

Quanto aos mercados de
exportação, Galvão aponta a
diversidade e o alcance glo-
bal dos cafés paraisenses, que
têm sido aceitos e apreciados
em vários pontos do planeta:
“Nós temos grandes exporta-
dores que estão baseados na
cidade. As principais praças
estão concentradas na Euro-
pa e Estados Unidos, mas
também já enviamos cafés
para a Colômbia”, ressalta.

Ainda sobre a busca pela

O concurso possui “Para-
íso dos Cafés Finos” tem
como objetivo incentivar a
constante melhoria da quali-
dade do município como
meio mais eficaz na conquis-
ta de novos mercados; agre-
gar valor ao produto e aten-
der à crescente demanda por
produtos diferenciados; iden-
tificar os cafés de qualidade
existentes nas microrregiões
do Município; incentivar a
participação dos cafeiculto-
res no processo produtivo e
de qualidade e divulgar as
qualidades dos cafés no mu-
nicípio. Neste ano, serão dis-
tribuídos R$ 40 mil em
premiação aos participantes.

Em Pequim, onde está em
missão oficial com empresas e
investidores chineses, o gover-
nador Romeu Zema anunciou
investimentos para Minas Ge-
rais a serem realizados por meio
de uma parceria entre as empre-
sas mineiras Gaustec, PST
Holding e a chinesa Jingjin
Equipment, maior produtora de
filtros prensa do mundo. Essa
tecnologia permitiu o empilha-
mento a seco de rejeitos da mi-
neração de ferro, eliminando a
necessidade de barragens.

O investimento total será de
R$ 510 milhões e vai permitir a
ampliação da implantação de
uma tecnologia inédita, que es-
tará em operação em Minas
Gerais, que promete ajudar as
mineradoras a acelerar o proces-
so de descomissionamento de
barragens de rejeitos alteadas a
montante e, ao mesmo tempo,
permitir que esses resíduos se-
jam reutilizados para produzir
minério de ferro.

A parceria cria uma nova
empresa que planeja investir,
nos próximos cinco anos, R$
360 milhões na construção de
dez módulos de produção em
Nova Lima, na Região Metro-
politana de Belo Horizonte
(RMBH), gerando cerca de 600
empregos diretos e colocando
Minas Gerais como protagonis-
ta de uma mineração cada vez
mais sustentável.

O restante do investimento,
aproximadamente R$ 150 mi-
lhões, será destinado à implan-
tação de um centro de monta-
gem e distribuição de equipa-
mentos e peças sobressalentes,
sendo um hub de produtos e ser-
viços para atendimento aos se-
tores de mineração, saneamen-
to, indústria química e alimen-
tos.

O governador Romeu Ze-
ma afirmou que a iniciativa é de
fundamental importância para o
estado de Minas Gerais e terá
apoio e suporte ativo do Gover-
no do Estado. “No meu primei-
ro mês de governo enfrentei a
tragédia de Brumadinho, e um
dos meus primeiros compromis-

sos como governador aos minei-
ros foi o de que eu faria de tudo
pra que nunca mais tivéssemos
desastres como os de Mariana e
Brumadinho”, relembra o go-
vernador.

“Por isso determinamos o
descomissionamento das barra-
gens, mas esse se mostrou um
processo muito mais complica-
do que o previsto inicialmente.
Como não sou de me acomodar
com problemas, viemos à Chi-
na buscar soluções tecnológicas
que vão solucionar a questão”,
afirmou Romeu Zema.

Ele  acredita  que  essa tec-
nologia, com DNA mineiro, aju-
dará a acelerar o processo de
descomissionamento e desca-
racterização de barragens de
rejeitos da mineração. “Apesar
de ser uma obrigação legal, as
mineradoras têm tido dificulda-
des técnicas de cumprir os pra-
zos legais e essa solução surge
como uma excelente alternati-
va para atingir os objetivos da
lei que criamos”, comenta.

Desde que Minas Gerais
protagonizou os mais graves
desastres com barragens da his-
tória brasileira, em Córrego do
Feijão (2019) e em Fundão
(2015), as mineradoras que ope-
ram no estado foram obrigadas,
por novas leis, a desativar seus
reservatórios de rejeitos à mon-
tante. Porém, com dificuldades
técnicas, esse processo está atra-

sado, o que levou as empresas a
firmarem um Termo de Ajusta-
mento de Conduta com o Mi-
nistério Público.

Para o presidente da Invest
Minas, João Paulo Braga, essa
tecnologia vai além da solução
para os problemas das barragens
de rejeitos em Minas Gerais,
podendo se tornar referência
global. “Essa é uma tecnologia
que está 100% alinhada com as
políticas ambientais discutidas
em nível mundial, como no caso
da COP 28, a Conferência das
Nações Unidas sobre Mudanças
Climáticas, e pode ser exporta-
da para outros países minerado-
res na América do Sul, Canadá
e Austrália.”

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Fernando
Passalio, ressalta a importância
que as agendas internacionais
do Governo de Minas Gerais
têm para a atração de investi-
mentos estrangeiros. “A presen-
ça do governador Romeu Zema
em cada uma das agendas com
os empresários demonstra o
compromisso de Minas Gerais
com empresas que querem fazer
negócios no Brasil e coloca o
estado na rota dos investimentos
estrangeiros diretos. O investidor
percebe a seriedade com que é
tratado e sente confiança em in-
vestir em Minas”, enfatiza.

PARCERIA
MINAS-CHINA

A joint venture entre as em-
presas mineiras, que conta com
a tecnologia da empresa chine-
sa, permitiu o desenvolvimento
de uma usina móvel de concen-
tração magnética, uma planta
modular que pode ser montada
nas proximidades das barragens,
onde é feita a transformação dos

rejeitos em polpa para posteri-
or reprocessamento na planta de
concentração magnética.

No processo industrial, o re-
jeito depositado na barragem é
beneficiado, gerando o concen-
trado de alto teor, a areia para
construção civil e o resíduo fil-
trado que é empilhado.

“A criação da tecnologia da
Gaustec e PST, juntamente à
Jingjin, representa um marco
para o desenvolvimento susten-
tável da mineração, seja apoi-
ando as operações atualmente
em curso, seja na eliminação do
passivo de barragens gerado ao
longo dos anos”, afirma um dos
sócios da PST Holding, Paulo
Toledo.

Com a usina móvel, os
rejeitos podem ser beneficiados
por concentração magnética na
própria área da barragem, com
previsão de início de operação
em até oito meses.

Existe ganho de tempo e
também para o meio ambiente,
com a redução das viagens dos
veículos a diesel e o reaproveita-
mento dos rejeitos, que têm de
40% a 50% de teor de ferro - o
restante ainda pode ser transfor-
mado em areia para a constru-
ção civil.

Além disso, 95% da água
drenada nesse processo pode ser
reutilizada pela mineradora em
seus processos, inserindo essa
tecnologia nos principais con-
ceitos da economia circular.

O diretor executivo da Ga-
ustec, Cláudio Henrique Teixe-
ira Ribeiro, explicou que “o pro-
jeto representa uma grande re-
dução no tempo para a instala-
ção dessas unidades de concen-
tração magnética. Além disso,
tratam-se de instalações facil-
mente realocáveis, conforme o
projeto de beneficiamento for se
desenvolvendo ou quando ocor-
ra o esgotamento do recurso
mineral (término do descomis-
sionamento de uma barragem,
por exemplo)”.

Com a nova tecnologia, que
já se encontra em operação em
duas barragens de grandes
mineradoras no Quadrilátero
Ferrífero, a Gaustec, a PST e a
Jingjin esperam contribuir para
que as empresas possam se ade-
quar mais rapidamente à exigên-
cia de uma nova forma de fazer
mineração, alinhada aos princí-
pios ESG (Environmental, So-
cial and Governance), na qual a
sustentabilidade e a segurança
das pessoas são prioridade.

(Sup. Central de Imprensa)

Na China, Governo de Minas anuncia
investimentos de mais de meio bilhão de

reais para descomissionar barragens no estado

Tecnologia desenvolvida em Minas Gerais
em parceria com empresa chinesa ajudará

mineradoras a agilizar o fim das barragens à montante

Reprodução

Neste sábado 11/11 os meninos do capiau Danilo e
Delmar, dupla de grande sucesso, de Franca, estarão se
apresentando pela primeira vez em Paraíso no Paradise Hops
Bar a partir das 20hs, na Avenida Zezé Amaral 220.

Um show imperdível, com grande clássicos sertanejos
românticos para recordar grandes sucessos que marcaram
época. atravessando gerações.

Danilo e Delmar
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Por Ralph Diniz

Dados da Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Ge-
rais apontam que o número de
casos de covid-19 registrados
em São Sebastião do Paraíso
aumentou nos últimos dois
meses, chegando a pouco
mais de 220 entre setembro e
outubro. A alta segue uma ten-
dência nacional, e a prefeitu-
ra ressalta que há vacinas dis-
poníveis para a população.

De acordo com dados ob-
tidos junto à Secretaria Mu-

Casos positivos de covid-19
aumentam em Paraíso

Cerca de 220 pessoas contraíram a doença entre os meses de setembro e outubro,
sendo que duas morreram. Prefeitura monitora situação e incentiva a vacinação

nicipal de Saúde, em agosto
foram registros 17 casos po-
sitivos; em setembro, o núme-
ro de pessoas que contraíram
a doença pulou para 115, e em
outubro houve uma ligeira
queda, com 106 pacientes po-
sitivados. Ainda conforme os
números, até o dia 6 deste mês,
16 novos casos tinham sido
contabilizados pela pasta.

Destes casos, dois resulta-
ram em mortes. De acordo
com informações da prefeitu-
ra, um óbito ocorreu em se-
tembro e outro em outubro. As

vítimas tinham 58 e 85 anos,
tinham comorbidades consi-
deradas graves e não estavam
com o quadro vacinal comple-
to. Segundo dados do painel
de monitoramento crido pela
Secretaria de Estado, Paraíso
já registrou 339 óbitos desde
o início da pandemia. Ao to-
dos, são 15.703 casos regis-
trados desde 2020.

Outro dado relevante so-
bre a covid-19 é a quantidade
de notificações, ou seja, o nú-
mero de pessoas que procu-
raram o sistema público ou

particular de saúde apresen-
tando sintomas semelhantes
aos causados pelo coronaví-
rus: em agosto foram 187 no-
tificações, contra 434 em se-
tembro, 389 em outubro e 83
até o dia 6 de novembro.

Responsável pela Secreta-
ria Municipal de Saúde, o pre-
feito Marcelo Morais, decla-
ra que os aumentos em Paraí-
so estão dentro da normalida-
de dos picos de casos e que a
situação segue sob controle.
“O que tínhamos de casos
confirmados por dia, hoje de-

moramos um mês para atin-
gir”, completa.

Apesar do aumento no re-
gistro de pessoas com covid-
19, a grande maioria apresen-
ta sintomas leves da doença e
isso acontece por causa da
imunização da população, que
teve início em janeiro de
2021. Morais lembra que a
prefeitura ainda disponibiliza
a vacina bivalente (que prote-
ge contra o vírus original, a va-
riante Ômicron e suas subvari-
antes) para quem ainda não
tomou e deseja se vacinar.

Apesar disso, o prefeito
diz que a busca pela vacina
tem sido muito pequena. “Se-
guimos monitorando e incen-
tivando as pessoas a se vaci-
narem para continuarmos em
busca de enfraquecer ainda
mais a propagação do vírus”,
conclui Morais.

Moradores em Paraíso que
ainda não receberam a dose da
vacina contra a covid-19 po-
dem procurar o Posto de Pue-
ricultura com o cartão de va-
cinação e um documento com
foto.

Por Ralph Diniz

Atendendo à solicitação
do vereador Juliano Reis,
Solange Braghini, represen-
tante do setor Socioambien-
tal da Copasa, compareceu à
sessão ordinária da Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso desta semana
para apresentar as ações de
preservação ambiental reali-
zadas pela companhia no
município.

Usando a tribuna livre, a
servidora da Copasa focou a
apresentação nos esforços do
Programa Pró-Mananciais,
que, desde sua criação em
2017, tem promovido inicia-
tivas de proteção e recupera-
ção dos recursos hídricos no
município e além.

A companhia, segundo ela,
respondeu à crise hídrica de
2015 com uma mobilização
que culminou no estabeleci-
mento de ações concretas em
Paraíso, em parceria com pro-
dutores rurais e cidadãos lo-
cais, “refletindo a filosofia de
responsabilidade comparti-
lhada que a Copasa adotou do
programa ‘Cultivando Água
Boa’ da Itaipu Binacional”.

As ações enfatizadas pela
representante da Copasa fo-
ram diversas. Entre elas, des-
taca-se o cercamento de 32.
269 metros de áreas de nas-

Copasa apresenta ações de preservação
ambiental realizadas em Paraíso

Representante do setor Socioambiental da companhia fez uso da tribuna livre,
na Câmara, para falar sobre os serviços prestados no município

centes e matas ciliares, uma
ação considerada essencial
para a proteção dos recursos
hídricos, com um investimen-
to de R$ 589 mil. Além disso,
a companhia realizou o plan-
tio e a manutenção de 19.166
mudas nativas, representando
um custo de R$ 137mil, impor-
tante para a recuperação de
áreas degradadas e manuten-
ção da biodiver-sidade local.

Braghini também reportou
a realização de diagnósticos e
serviços topográficos com o
apoio da Emater, totalizando
um investimento de R$ 25
mil, e a instalação de nove

bebedouros para animais, a
fim de evitar a contaminação
dos mananciais por parte do
gado, além da construção de
103 caixas de contenção e 36
terraços para conservação da
água e do solo, com um custo
de R$ 57 mil.

Adicionalmente, confor-
me explicou a representante,
a Copasa engajou-se em ati-
vidades de educação ambien-
tal, treinamentos e campanhas
de prevenção e combate a in-
cêndios, que somaram um in-
vestimento de R$ 9 mil. Se-
gundo ela, estas ações visam
a sensibilização e a mobiliza-

ção da sociedade local para a
conservação ambiental e a
sustentabilidade.

A apresentação destacou
ainda o “pacto das águas” re-
alizado na cidade de Cássia,
um evento celebrativo que
simboliza a união de esforços
e a conquista das metas
ambientais estabelecidas. Ao
todo, Braghini evidenciou
um investimento total de R$
831 mil em ações na micro-
bacia do Córrego do Liso,
ressaltando o compromisso
da Copasa com a proteção
ambiental e a promoção da
sustentabilidade econômica e
social na região.

Ao fim da apresentação,
Solange Braghini respondeu
a perguntas de alguns verea-
dores. Na reunião, era espe-
rada a presença do gerente re-
gional da Copasa, Sérgio
Luiz Resende, contudo, ele
não compareceu à Câmara,
tendo a ausência justificada
pelo novo engenheiro de Pro-
dução e Operações da regio-
nal de São Sebastião do Pa-
raíso, Welington Luiz Vilela.
“A Copasa agradece a opor-
tunidade para apresentar os
serviços que foram presta-
dos. Justifico a ausência do
nosso gerente, ele precisou
viajar. (...) A agenda do ge-
rente é muito apertada”, ex-
plicou.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente o Jornal
do Sudoeste realiza levanta-
mento de preços do gás de
cozinha e também de outros
combustíveis. Nesta sexta-fei-
ra 10 de novembro, o JS ve-
rificou os preços dos combus-
tíveis nos 20 postos de reven-
da em São Sebastião do Para-
íso.  O preço do litro da gaso-
lina mais barato custa R$
5,15, do etanol R$ 3,19 e o
diesel R$ 5,86.

O preço mais caro do litro
de gasolina custa R$ 5, 99 -,
etanol R$ 3,79 e o diesel co-
mum R$ 6,57. A diferença de
preço do litro da gasolina
mais barato para o mais caro
é de R$ 0,84, do etanol é tam-
bém R$ 0,84 e do diesel co-
mum ë de R$ 0,71.

Vale lembrar que o preço
mais barato do litro de gaso-
lina comum e também do
etanol vendidos nesta sexta-
feira é “promocional “, sendo
que nos outros dias sem pro-
moção os preços da gasolina
e do etanol são R$ 0,10 cen-
tavos mais caros.

Os preços de venda de
combustíveis nos 20 postos de
revenda em Paraíso estão na
tabela de preços anexa a esta
matéria.

Preços de combustíveis em
Paraíso, sexta-feira (10)

Solange Braghini apresentou aos vereadores as ações
ambientais realizadas pela Copasa em Paraíso nos últimos anos

ASSCAM

Entretanto
Renato Zupo *

JUROS REAIS
Os juros reais representam o efetivo ganho de capital para quem

empresta dinheiro e o fato de estarem altos, no Brasil, não tem nada
a ver com o medo da inflação em alta ou o equilíbrio de gastos
públicos. Quanto a isto, tem uma característica de seguro contratual.
Os mecanismos de cobrança de dívidas no Brasil são bastante
truncados: a legislação protege aos devedores inadimplentes e,
quando não o faz, esta proteção é concedida pelo Poder Judiciário
que adota também quanto aos contratos uma postura construtivista.
Não importa o que preconize o contrato, o que nele esteja escrito,
principalmente em contratos de adesão de consumo. Vale o que o
juiz entender que é justo e conforme a lei. E quase nada se pode
tomar do devedor para pagar a dívida. Por conta da dificuldade de
receber dívidas é que pagamos os maiores juros do mundo, reais ou
nominais, simples ou compostos – é um seguro em que os justos, os
adimplentes e solventes que pagam as dívidas, arcam juros a maior
para compensar aqueles inadimplentes que não pagam e nem tem
como ser cobrados.

A PROVA DO ENEM
Jordan Peterson é um acadêmico norte-americano que quebra

paradigmas e lendas urbanas, desmascara teóricos da conspiração e
coitadistas em seus livros e palestras. Lembrei-me de Peterson quando
soube do recente tema da redação do ENEM, que é a “invisibilidade
do trabalho feminino de cuidado”. Indagados a respeito, pensadores
e sobretudo pensadoras do setor atacam a sociedade que dizem
patriarcal pela discriminação de mulheres que se desdobram no
trabalho doméstico e no mercado de trabalho sem qualquer
reconhecimento social acrescido. É contra este tipo de pensamento,
cuidadosamente enganoso, que Jordan Peterson é enfático. Mulheres
não são discriminadas porque são mulheres. Elas já são a maioria
nas academias, nos cursos superiores de ciências humanas e sociais,
no mundo corporativo. Na verdade, ninguém escolhe colaboradores,
funcionários e executivos pelo gênero, e homens, por outro lado,
são a maioria esmagadora em serviços braçais mal remunerados,
são a quase integralidade dos moradores de rua e sem teto, se
aposentam mais tarde e morrem mais cedo. Portanto, conforme
entende Jordan Peterson: há o feminismo, que em certo tempo da
história recente da sociedade foi importantíssimo. E há o coitadismo.
Aprendamos a diferenciar estes dois conceitos.

CRIPTOMOEDAS À LUZ DO DIREITO
O dono de uma empresa e plataforma especializada em venda de

criptomoedas, Sam Bankman-Fried, foi condenado por sete crimes
diferentes pela justiça norte-americana, dentre estes fraude e
conspiração. Estaria vendendo aquilo que não existe e manipulando
ilegalmente o mercado de capitais. Criptomoedas, à luz do direito,
são valores monetários virtuais utilizados para realizar compras e
vendas. São dinheiro que não existe. Aliás, não se compra e nem
vende dinheiro, que é o bem fungível por excelência, aquele que
pode ser trocado por qualquer outro. As criptomoedas se valem de
algoritmos para intercambiar valores entre a ponta vendedora e a
ponta compradora de um negócio e surgiram como alternativa para
compras pela internet. Ao invés de mandar dinheiro pra lá e pra cá,
você compraria a criptomoeda – a mais famosa é o “Bitcoin” – e
com ela faria negócios pelos sites da rede mundial de computadores.
A coisa complicou quando a criptomoeda virou bem de mercado à
venda. É como se alguém, que não seja o Estado, estivesse comprando
e vendendo reais na sua esquina – isso não existe e o Direito não
soluciona isso.

O DISCURSO DE ÓDIO DE MÃO ÚNICA
Engraçado que, quando o discurso era um só, se podia falar o

que se quisesse e não existia a expressão “discurso de ódio”. Ver o
PCO e outras esquerdas na Av. Paulista pregando o antissemitismo e
o fim do Estado de Israel para muita gente pareceu estranho. No
entanto, para quem conhece um pouco de história política, é apenas
mais do mesmo. Nós brasileiros associamos de maneira estrábica as
ditaduras à Direita política, porque em nosso passado relativamente
recente tivemos forças políticas conservadoras no poder à revelia
do jogo democrático, como foi o caso do Regime Militar a partir de
1964. No entanto, basta uma análise dos últimos séculos pós
Revolução Francesa, no Brasil e no mundo, para que se depare com
a conclusão por demais óbvia: os regimes de exceção, as ditaduras
mais sanguinárias, em sua imensa maioria, surgiram a partir das forças
políticas da esquerda progressista e através delas.

UM BRINDE AO HAMAS
Não é, portanto, com espanto que vejo esquerdas brasileiras e

americanas brindarem partidos terroristas em guerra com o povo de
Israel. Também não me assombra que sejam antissemitas, como Hitler
– muito antes pelo contrário. A tendência histórica, amigo, é a
seguinte: dependendo da bandeira flamulando, dependendo do apreço
comprado ou conquistado perante a opinião pública, defende-se
qualquer genocídio, qualquer guerra, qualquer extermínio em massa.
A opinião pública crucificou Cristo e o julgamento mais famoso do
mundo acabou com um inocente crucificado – a humanidade não
iria agora, se regenerar. Ela está, ao contrário, degenerando. E reparem
bem que o discurso antissemita, contra os judeus, é agora como era
nos tempos nazistas de Adolf Hitler.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Não se aproxime de uma cabra pela frente, de um cavalo por

trás ou de um idiota por qualquer dos lados.” (provérbio judeu).

RENATO ZUPO, MAGISTRADO, É JUIZ DE
DIREITO NA COMARCA DE ARAXÁ, ESCRITOR.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 19319

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

OPORTUNIDADES

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

ALUGO SALÃO DE FESTAS - “Sonho meu”
Capacidade para 48 pessoas sentadas, com pula-

pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530 litros,
microondas e ventiladores (TUDO NOVO). Com dois
banheiros. Localizado  na rua Dr. João Caetano, 681 -
Vila Mariana. Inorfamções: 99167-4154 ou 99120-8251

• FAÇO FRETE DE SAVE-
IRO: Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-

ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260 durante
a noite ou dia.

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, cozi-
nha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal
com área de lazer na rua Cea-
rá 215 - Vila Helena. Tels: (19)
99234-7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com es-
critura e registro à 2,5km da Ro-
doviária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de testa-
da declive para os fundos com
55 MTS de comprimento. 3 chá-
caras juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar para
(criações de vaca leiteira e ou-
tros) Aceito troca por veículo 1.0,
4 portas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar com
Carlos wtsp 31 99470-4220

• VENDO CASA EM FRAN-
CA: Terreno de 312m2, Parte
alta do Eden (perto do Fórum e
Unesp) 3 quartos, 1 suíte c/, Ar-
mários modulados, 3 banheiros,
Sala de estar ampla, Sala de jan-
tar, Cozinha, Piso de madeira na
sala e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/ 5
carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aquecimen-
to solar. Área gourmet  dispen-
sa, Sistema de segurança c/ cer-
ca, alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00. Es-
tudo troca por casa de menor
valor em Paraíso. Tel 16-98139-
1384

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória II
rua Vereador Alfredo Ribeiro,
ao lado do Jardim Bernadete,
medindo 11,33 metros de fren-
te por 24,30 metros de lateral,

IMÓVEIS

(293,18 m²). Tratar (35) 98429-
66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDE-RE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍCIO
COLINAS: com 3 quartos, 2 ga-
ragens. Somente a vista. Tratar
35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILEGI-
ADA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area cons-truida, ga-
ragem para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2 ba-
nheiros, lavanderia, quintal. Tra-
tar direto com proprietário 35
99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-pou-
sada Embaúba, ainda montada
com todo mobiliário, só reabrir.
Com 06 suítes completas (três
com banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e chur-
rasqueira internas, sala grande
refeitório, lareira, TV por assina-
tura, Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha), uma
salão próprio para restaurante ou
bar ou loja, com banheiro; pátio
de estacionamento para 10 veí-
culos, mais quintal (para expan-
são de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Sebas-
tião do Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miran-da Jorge em
Jacuí 3593-1833 - 99971-1833.
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por: SERGIO MAGALHÃES

Antes da tempestade assustadora atingir
Interlagos causando danos e transtornos pela
cidade de São Paulo onde milhares de pessoas
ficaram vários dias sem energia elétrica, a
reportagem do Jornal do Sudoeste esteve
presente na coletiva de imprensa em que o
prefeito de São Paulo, Ricardo Nunes, anunciou
a extensão do contrato para a manutenção do
GP de São Paulo até 2030, em Interlagos. O atual
contrato vai até 2025, mas diante da procura de
vários países por uma vaga no calendário, não
valia o risco de deixar a renovação para a última
hora. Mas lamentavelmente ao final do evento
no domingo, torcedores invadiram a pista antes
que todos os carros estivessem retornados aos
boxes, o que é totalmente proibido pela
Federação Internacional de Automobilismo.
Vídeos que circularam pela internet de
seguranças que tentavam manter a ordem sendo
agredidos por alguns invasores, tornam a
situação mais grave, o que levou a FIA a exigir
dos organizadores do GP de São Paulo um plano
rigoroso contra invasão de pista que deverá ser
apresentado até janeiro do ano que vem.

A invasão de pista ao final da corrida é
tradicional em alguns lugares, como em Monza
e Melbourne. Em Interlagos de alguns anos para
cá tem se tornado corriqueiro, o que é legal
desde que feito de forma segura e não como
aconteceu no último domingo. A falta de
paciência por esperar o momento certo,
provavelmente deve ter decretado o fim das
invasões de pista por aqui.

Por outro lado, o Interlago recebeu público
recorde em se tratando de F1 no Brasil. Na
mesma coletiva, Ricardo Nunes falou das 235
mil pessoas que foram ao autódromo ano
passado, e da expectativa de um número ainda
maior esperado para os três dias, ao mesmo
tempo em que salientava não haver mais como
aumentar a capacidade de Interlagos por falta
de espaço. Pouco antes da largada, a F1 divulgou
que 267 mil pessoas passaram pelas catracas
eletrônicas que dão acesso ao autódromo nos
três dias de evento. O recorde de público na F1
foi batido este ano na Austrália com 444,631
mil pessoas nos três dias em Melbourne.

Interlagos estava muito diferente este ano, e
para melhor, diga-se. Muitas melhorias foram
feitas ainda para o The Town, o festival de
música realizado em setembro. A área do
estacionamento interno do autódromo ganhou
asfalto e grama artificial onde antes virava
lamaçal em dias de chuva. Na sala de imprensa,
entre lanchinhos, variedades de bolos e até canja
foram servidos aos jornalistas e fotógrafos, mas
o grande barato gastronômico estava no paddock
(área atrás dos boxes) onde pela primeira foi

Bastidores do
GP de São Paulo

Sergio Magalhães

A banca de frutas, novidade deste ano que
agradou a todos no paddock de Interlagos

vez instalada uma tentadora banca de frutas que
virou parada obrigatória para integrantes das
equipes, jornalistas e Vips se deliciarem. Havia
uma espécie de mini padaria servindo vários
tipos de pães de queijo, além de um bar
inaugurado no ano passado que continuou
servindo comida de boa qualidade. E tudo na
faixa, ou no melhor estilo da gíria, 0800.

Na pista, Interlagos recebeu pela terceira vez
o formato sprint - foi a última do ano -, e
provavelmente o derradeiro em que a
classificação para a corrida principal acontece
na sexta-feira. É controverso essa obsessão da
F1 pelas corridas sprint, algo que só deu certo
em Interlagos por conta do traçado da pista. Nas
outras 9 que foram realizadas em lugares
diferentes, nenhuma justificou o formato. A
maioria dos pilotos e fãs são contra - Max
Verstappen, vencedor de 7 delas, é detrator do
final de semana de sprint. Mas há uma
insistência em mantê-las no calendário e para
isso precisa ser mudado antes que deteriore de
vez. É provável que a partir de 2024 a
classificação para o grid da sprint passe para a
sexta-feira, e o sábado fique destinado à sprint
pela manhã com a classificação do grid da
corrida principal do domingo, tradicionalmente
no sábado à tarde.

Max Verstappen venceu a sprint, no domingo
largou da pole e venceu o GP de São Paulo pela
2ª vez, acumulando 52 vitórias na carreira, e a
17ª no ano, derrubando um dos recordes mais
antigos da história da F1, que durou longos 71
anos quando o italiano Alberto Ascari venceu
75% das corridas de 1952. A marca de
Verstappen já é de 77,27% de vitórias em 2023,
marca que pode aumentar já que restam outras
duas provas para o encerramento da temporada.
E a grande atração da corrida foi a disputa entre
Fernando Alonso que cruzou a linha de chegada
com 0s053 à frente de Sergio Pérez pelo 3º lugar.

Por Ralph Diniz

Um assalto à mão arma-
da foi registrado na noite de
quarta-feira, 8, no bairro Ci-
dade Industrial, em São Se-
bastião do Paraíso. Dois ho-
mens renderam o proprietá-
rio de uma caminhoneta
Fiat/Strada e roubaram o
veículo.

Imagens de uma câmera
de segurança mostram que,
por volta das 21h40, a víti-
ma caminhava pela avenida
José Pio em direção ao seu

Ladrões roubam veículo em
frente à faculdade em Paraíso

Dupla armada rendeu a vítima e levou a caminhoneta, que foi recuperada pela PM de Franca no dia seguinte

veículo estacionado em
frente a uma faculdade,
quando foi surpreendido
por dois homens. Um deles
estava armado, enquanto o
outro se escondia atrás de
uma árvore.

Assim que desativou o
alarme da Strada, o homem
foi rendido pela dupla e obri-
gado a entregar as chaves do
veículo.

Enquanto os ladrões fugi-
am pela rodovia BR-491, a
vítima seguiu caminhando no
sentido oposto. Pelas ima-

gens, não ficou claro se ele
foi agredido pelos crimino-
sos.

Segundo informações do
43º Batalhão da Polícia Mi-
litar de São Sebastião do Pa-
raíso, o veículo foi utilizado
por dois homens em um rou-
bo de uma caminhonete To-
yota Hilux em Franca (SP) na
quinta-feira, 9. Durante a
fuga, policiais daquele muni-
cípio conseguiram prender
um dos autores e recuperar a
caminhoneta roubada em Pa-
raíso.

Câmera de segurança registrou momento em que a vítima (no canto
inferior esquerdo) caminha enquanto os ladrões levam seu veículo

Reprodução

Vejam como estava a sujeira aprontada por Porconildos no
cruzamento da Rua Clélia, com Rua Angelo Corsi, no Bairro Sassafrás

Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

Muitas das vezes denúnci-
as que chegam até o Jornal do
Sudoeste, onde os reclamantes
reclamam e com razão, mas
muitas têm, sim, a ver, com a
falta de colaboração das pes-
soas que residem bem próxi-
mas ou nas imediações das ir-
regularidades.

Maior parte destas reclama-
ções se referem a terrenos sujos
de matos e detritos, falta de cal-
çadas, lixos entulhos, mesas,
cadeiras e mercadorias bem em

“Porconildos” acumulam lixo de
toda espécie em cruzamento
de ruas no bairro Sassafrás

cima das calçadas dentre outras.
Como exemplo pode-se ci-

tar o acúmulo de lixos, restos de
sofás velhos, restos de máquina
de lavar roupa e outros móveis
que são jogados sobre a calça-
da dos cruzamentos das Ruas
Clélia, com a Rua Angelo Corsi,
no Bairro Sassafrás.

O caminhão coletor de lixo
passa por lá três vezes por sema-
na, mas nos dias em que não é
feita a coleta, algumas pessoas
vão lá e depositam o lixo, aí vêm
cães e remexem o lixo e o espar-
ramam para o leito das ruas, em

cima da calçada, e deixam um
visual horroroso.

Além do lixo descartam por
lá sofás velhos, fogões, máqui-
na de lavar roupas e outros en-
tulhos, como registrou em fotos
e nos enviou um leitor e mora-
dor nas imediações daquele lo-
cal.

Neste e outros lamentáveis
“porconildos fatos”, é conveni-
ente que a fiscalização da Pre-
feitura tome as devidas provi-
dências para pôr fim nesta in-
concebível e vergonhosa irregu-
laridade.

A Associação dos Municípi-
os do Lago de Furnas (Alago)
comemorou 30 anos em um
evento no Alfenas Tênis Clube,
na noite de quinta-feira, 9, que
marcou não apenas uma cele-
bração festiva, mas um compro-
misso renovado com o desen-
volvimento sustentável da re-
gião.

Na abertura do evento, cer-
ca de 600 convidados, represen-
tando os 52 municípios que
compõem a bacia hidrográfica
do Lago de Furnas, testemunha-
ram a exposição fotográfica
“Mar de Minas” de Renato So-
ares e Lucíola Zvarick, captu-
rando a beleza única da região.
O coquetel inicial destacou a
rica gastronomia local, combi-
nando a valorização da produ-
ção regional com o turismo.

A presidente da Alago, Iza
Menezes, expressou o senti-
mento da noite. “Ao celebrar-
mos os 30 anos, contemplamos
a beleza deste momento, agra-
decemos ao passado que nos
moldou e, com renovada deter-
minação, lançamos projetos au-

daciosos para construir um fu-
turo que honre a trajetória que
nos trouxe até aqui. Que o nos-
so “Mar de Minas” seja um mar
de prosperidade para todos”.

O vice-presidente do Sebrae
Minas e presidente da Federa-
minas, Valmir Rodrigues, em
palestra magna, reforçou a im-
portância de uma gestão públi-
ca qualificada e criativa e de
ações que harmonizam os as-
pectos econômicos, sociais e
ambientais. O evento também
prestou homenagens aos ex-pre-
sidentes na entidade, reconhe-
cendo seus esforços ao longo
das três décadas, e uma especi-
al reverência aos que já não es-
tão entre nós.

A presidente Iza, acompa-
nhada do vice-presidente da en-
tidade, prefeito de Capitólio
Cristiano Geraldo da Silva; do
tesoureiro, prefeito de Alfenas
Fábio Marques Florêncio; e dos
prefeitos de Guapé Nelson Lara
e de Ribeirão Vermelho, Welder
Marcelo Pereira; também reco-
nheceu o papel fundamental de
entidades e instituições, numa

parceria em favor do fortaleci-
mento dos municípios e da con-
servação do Lago de Furnas, um
dos maiores lagos artificiais do
planeta, fortalecendo o compro-
misso de preservar a beleza do
lago para as gerações futuras.

Na sequência a Alago emo-
cionou os presentes no evento
de 30 anos com a exibição de
um vídeo. A produção, que tra-
ça a notável trajetória da insti-
tuição ao longo das três déca-
das, mergulhou os espectadores
na história, desafios superados
e conquistas alcançadas. Com
uma edição dinâmica e narrati-
va envolvente, o vídeo destacou
não apenas o passado, mas tam-
bém lançou olhares para o futu-
ro, apresentando projetos visi-
onários da Alago em parceria
com o Sebrae, denominado
“Ação Mar de Minas”, um re-
trato da dedicação da instituição
à comunidade e à preservação
do Lago, inspirando todos os
presentes a se engajarem na
construção de um futuro ainda
mais promissor.

Alago | Assessoria de Comunicação

Alago celebra 30 anos
e renova compromisso
com o desenvolvimento

sustentável do Lago de Furnas
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Um homem de 35 anos mor-
reu afogado ao entrar em uma
lagoa no bairro San Genaro, em
São Sebastião do Paraíso, na
manhã desta sexta-feira (10).
Testemunhas informaram que
ele estava alcoolizado, camba-
leante. Identificado como
Roberto Santos Ribeiro, conhe-
cido como Benga, seu corpo foi
resgatado por bombeiros por
volta das 13h00.

De acordo com informa-
ções, o homem esteve na ave-
nida Washington Martoni
onde funcionários da Prefei-
tura trabalhavam numa obra,
chegou causar preocupações,
porque havia máquinas no lo-
cal e ele foi retirado, e teria
seguido em direção às lagoas
no San Genaro.

Homem alcoolizado morre
afogado em lagoa no San Genaro

FOTOS: Jornal do Sudoeste/Nelson DuarteReprodução

Testemunhas notaram
quando ele deixou sua mochi-
la e entrou na lagoa. Um ho-
mem viu quando a vítima na-
dou um pouco e depois afun-
dou-se. “Tentei salvá-lo, mas
não consegui”, disse.

O Corpo de Bombeiros foi
acionado, e precisou utilizar
equipamento especial nas
buscas que foram dificultadas

porque a água estava muito
turva. Depois de duas horas
com três bombeiros militares
vasculhando a lago o corpo

foi encontrado a alguns
metros da margem.

Policia Militar, Guarda
Civil Municipal e Perícia Téc-

nica da Polícia Civil compa-
receram ao local.

Benga morou por algum
tempo onde funcionou o pos-

to fiscal na Rodovia BR 265
proximidades da rodovia que
liga Paraíso ao Distrito de
Guardinha.

A indicação do real infrator
já está disponível para condu-
tores mineiros no aplicativo da
Carteira Digital de Trânsito
(CDT). A nova funcionalidade
permite que o proprietário do
veículo registrado no estado re-
alize a transferência da multa,
de forma totalmente on-line,
caso a infração tenha sido co-
metida por outro condutor.

Minas Gerais é a sétima uni-
dade da Federação a contar a
ferramenta a um clique, via
CDT. A tecnologia também é
utilizada pelos órgãos de trân-
sito do Distrito Federal, Rio
Grande do Sul, Rio de Janeiro,
Espírito Santo, Mato Grosso do
Sul e Alagoas.

“Nossa intenção é de que,
em um futuro próximo, essa fer-
ramenta esteja disponível em
todos os estados e municípios
do Brasil por meio da CDT, que
oferece cada vez mais serviços
essenciais aos cidadãos”, desta-
cou o secretário nacional de
Trânsito, Adrualdo Catão.

COMO FUNCIONA
Para usar o serviço, o pro-

prietário deve acessar a CDT e,
no aplicativo, indicar o nome e
o CPF de quem estava condu-
zindo o veículo no momento em
que a infração de trânsito foi
registrada. O prazo para a indi-
cação do real infrator é de 30
dias, a contar da data de notifi-
cação da infração.

A pessoa indicada não pode
estar na condição de “faleci-
do”. O real condutor receberá
uma comunicação e precisará
confirmar sua responsabilida-
de pela infração indicada. Des-
ta forma, caberá ao verdadeiro
condutor – e não ao dono do
veículo – arcar com os custos
da multa específica e os pon-
tos na Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) decorrentes
da penalidade.

Os envolvidos que optarem
pelo processo não precisam
comparecer a unidades físicas
dos órgãos de trânsito: tudo é
fe-ito on-line, acessando o apli-
ca-tivo da CDT. O serviço só
pode ser utilizado por pessoas

Motoristas de Minas Gerais já podem
indicar real infrator no aplicativo da CDT

“Nossa intenção é de que, em futuro próximo, essa ferramenta esteja disponível em todos os estados e municípios do Brasil por meio da CDT,
que oferece cada vez mais serviços essenciais aos cidadãos”, destacou o secretário nacional de Trânsito, Adrualdo Catão

físicas, e tanto o proprietário do
veículo quanto o indicado de-
vem possuir CNH digital, além
de conta no portal de serviços
do governo de nível ouro ou
prata.
PARA FACILITAR A VIDA

O secretário Adrualdo Catão
destaca que, atualmente, a CDT
oferece uma série de serviços
que facilitam a vida dos usuári-
os, como o Sistema de Notifi-
cação Eletrônica, o qual permi-
te o pagamento antecipado de
multas com até 40% de descon-
to e já foi adotado por todos os
órgãos autuadores federais e es-
taduais. Entre os serviços em
vias de implementação pelos
Detrans, destacam-se a emissão

de autorização de transferência
de veículo por meio eletrônico
e a emissão de credencial de
estacionamento para maiores de
60 anos.

A funcionalidade que permi-
te indicar, via CDT, o real con-
dutor foi desenvolvida para a
Secretaria Nacional de Trânsito
do Ministério dos Transportes
pelo Serpro, empresa de tec-
nologia da informação do Go-
verno Federal. “Trata-se de um
grande marco na estratégia de
transformação e inclusão digi-
tal do país.

É uma ação de moderniza-
ção realizada pelos governos
estadual e federal com foco em
facilitar a vida do cidadão mi-

neiro”, afirmou o superinten-
dente de Relacionamento com
Clientes Finalísticos do Serpro,
Brenno Sampaio.

“Aderir a novas tecnologias
para garantir segurança, eficiên-
cia e comodidade ao cidadão
mineiro nos serviços ligados ao
trânsito é um dos principais pi-
lares no atendimento. A indica-
ção do real infrator feito de for-
ma virtual beneficia o cidadão,
gerando agilidade no processo
e evitando outros custos no des-
locamento para o atendimento
presencial”, completou o chefe
de Trânsito de Minas Gerais,
Lucas Vilas Boas.
(ASS. ESPECIAL DE COMUNICAÇÃO

MIN. DOS TRANSPORTES)


